



RESGUARDO DE LA POLICÍA MILITAR EN COCHABAMBA COMO PARTE DEL OPERATIVO CONJUNTO DE SEGURIDAD QUE COMENZÓ ANOCHES.

A poco del 22 de enero

FFAA y Policía en operativo conjunto

Inf. Pág.7, 1er. Cuerpo

Fuerzas Armadas y la Policía boliviana desde ayer se unieron en operativos de seguridad con patrullajes en las principales ciudades capitales, a menos de una semana del Día del Estado Plurinacional; fecha instaurada por el anterior gobierno, cuyos militantes anunciaron movilizaciones.

El ministro de Defensa, Fernando López, explicó que esta medida que fue aplicada en todas las ciudades capitales, provincias y El Alto responde a un plan de seguridad que se extenderá hasta el próximo 24.

"Es para darles tranquilidad; estamos en las calles cuidándolos (...), no nos dejemos llevar por la guerra psicológica mediática y digital. Nos debemos serenar como bolivianos, debemos ser pacientes", dijo la autoridad.

"Hemos sido permanente-

> De 50 mil a 70 mil efectivos están desplegados en las principales calles de nuestro país, desde anoche hasta el próximo 24 de este mes, con el objetivo de resguardar la tranquilidad y seguridad de la población boliviana, según afirmó el ministro de Defensa, Fernando López

> Algunos militantes del Movimiento Al Socialismo exteriorizaron su rechazo a "militarización del Estado"

mente amenazados y agredidos. Nosotros seguimos creyendo en la paz y en el diálogo, y dentro de ese concepto de paz y de diálogo, obviamente está la prevención ante las amenazas para darle mayor tranquilidad a los bolivianos y bolivianas", manifestó el ministro.

La acción conjunta comenzó anoche con un acto realizado

en la plaza San Francisco de La Paz, precedido por una marcha y movimiento militar poco habitual para las calles paceñas.

Respecto a la susceptibilidad que hubo en el Chapare por el desplazamiento de militares, López explicó que se trata de "un movimiento de efectivos para la labor táctica final de un curso de paracaidismo que se hace de ma-

nera periódica". No obstante, fue enfático en advertir que las FFAA no necesitan pedir permiso a nadie para entrar al Chapare.

"No necesitamos pedir permiso a nadie para entrar al Chapare (...). Nadie nos puede decir que tenemos que comunicar, avisar, coordinar; es un atrevimiento. Nosotros no tenemos por qué pedir permiso a nadie y no lo vamos a hacer nunca. Qué es eso que nos estén pidiendo explicaciones (...)", manifestó a la agencia estatal Afi.

Sin embargo, algunos militantes del Movimiento Al Socialismo como el asambleista Elfrain Chambi exteriorizaron su rechazo "a cualquier intento de militarización del país" y pidió que en este momento que vivimos, "el gobierno se maneje con cordura".

Además, recordó los acuerdos oficiales con sectores sociales para pacificar el país y apeló a que el 22 de enero "no se produzcan enfrentamientos".

Gobierno:

"Es irrelevante retracción"

> "Hace unos días se hicieron públicas declaraciones sobre la conformación de milicias. Me retracto de ellas", divulgó Evo Morales en un comunicado

Inf. Pág.5, 1er. Cuerpo

La canciller Karen Longaric expresó ayer que la retracción del

expresidente Evo Morales sobre su idea de crear milicias en Bolivia es "irrelevante", porque, a su juicio, ya hizo conocer sus intenciones con el país y el pueblo boliviano.

"Respecto a la retracción de Morales, en realidad eso ya es irrelevante porque desde su fuero interno él ha hecho conocer cuál las intenciones que tiene con este país y el pueblo boliviano", dijo en una conferencia de prensa en La Paz.

Para Longaric, el exmandatario, que renunció en noviembre de 2019 tras las elecciones fraudulentas de octubre, siempre priorizará sus "intereses ideológicos y compromisos internacionales con sus socios", antes que el pueblo boliviano.



CANCILLER DE BOLIVIA, KAREN LONGARIC.

Santa Cruz

Aprehenden a Elba Terán

Inf. Pág.7, 3er. Cuerpo

Santa Cruz.- La Policía aprehendió ayer a Elba Terán, mujer que fuera detenida en 2008 con 146 kilos de cocaína en el trópic de Cochabamba.

Según los informes policiales, Elba portaba cédula de identidad falsa.

Ella es hermana de Margarita Terán, principal dirigente de las seis Federaciones del Trópico, exconstituyente e importante dirigente del MAS.

Estuvo en la cárcel acusada por el asesinato del teniente Andrade y su esposa, hecho ocurrido el 10 de octubre de 2000, pero luego salió libre con medidas sustitutivas.



ELBA TERÁN

Presión a Maduro

Guatemala rompe relaciones con Venezuela de Maduro

Inf. Pág.5, 3er. Cuerpo

El presidente de Guatemala, Alejandro Giammattei, anunció ayer que su país rompe relaciones diplomáticas con el gobierno socialista de Venezuela, estado al que gobernado por el cuestionado presidente, Nicolás Maduro.

"Cerramos definitivamente

relaciones con el gobierno de Venezuela", dijo Giammattei a periodistas, tras reunirse en el Palacio Nacional de la capital con Luis Almagro, secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA). Giammattei, un médico dermatólogo de 63 años, señaló que ello es "definitivo".

España

VOX pide a justicia investigar financiamiento a Podemos

Inf. Pág.6, 3er. Cuerpo

El partido político VOX anunció, ayer, la presentación de una denuncia en la Fiscalía Anticorrupción por un presunto delito de financiación irregular contra Podemos, en relación a los pagos que habría realizado el gobierno de Evo Morales en Bolivia a la consultora Neuro-

na Consulting, vinculada a los líderes del partido.

Según informó en un comunicado, la denuncia apela a la ley de financiación de partidos y su prohibición de "aceptar fondos de gobiernos y organismos, entidades o empresas públicas extranjeras o de empresas relacionadas directa o indirectamente con los mismos".



LA PRESIDENTA CONSTITUCIONAL DE BOLIVIA, JEANINE AÑEZ, EN TARJIA.

Determinación

10 % del presupuesto nacional será para Salud

Inf. Pág.6, 1er. Cuerpo

La presidenta Jeanine Añez informó ayer que su gobierno, tras realizar varios ajustes financieros, determinó destinar el 10 por ciento del Presupuesto General de la Nación (PGN), con el propósito de mejorar y fortalecer la atención médica para la población boliviana.

"Se ha hecho un enorme sacrificio financiero ajustando el presupuesto y finalmente se ha logrado destinar el 10 por ciento de nuestro presupuesto general para la salud de todos los bolivianos", dijo en un acto en el que entregó 200 ítems y equipamiento para los hospitales del departamento de Tarija, publicó la agencia estatal Afi.

Tenis

Boliviano Dellien enfrentará al número 1 del mundo, Nadal

> El encuentro fue programado para el lunes 20

Inf. Suplemento Deportivo

El tenista boliviano Hugo Dellien disputará el Abierto de Australia, primer Grand Slam de la temporada, y también se enfrentará al número uno del mundo, Rafael Nadal, informó el propio deportista a través de redes sociales.

Dellien, que alcanzó el segundo lugar del ranking junior ITF, no es un desconocido para Nadal, pues fue su sparring en 2011 en Roland Garros, cuando ganó el tenista español.



EL TENISTA BOLIVIANO HUGO DELLIEN ENFRENTARÁ A RAFAEL NADAL. LA EXPECTATIVA EN EL PAÍS CRECE.